

AKAMATSU

# 赤松公民館だより

ふれあう心 ひろがる笑顔

2022(令和4年)

6月号

赤松校区のいま (3月末現在)

人 口	8,218人
男	3,831人
女	4,387人
世帯数	3,836世帯

発行：佐賀市立赤松公民館  
〒840-0022  
佐賀市中の館町4番10号  
TEL・FAX (23) 6002  
E-mail: kakamatsu@city.sagal.jp

## 【令和4年度 赤松公民館 運営方針】

令和4年度の事業作成時の留意点を踏まえて、「人」・「和」・「もの」をつなぐ活動を中心に「活力ある地域づくり」に力を注ぎ、地域住民に親しみやすい「開かれた公民館」の実現を目指します。

- 1、「人」をつなぐ 公民館を中心として、地域事業から地域貢献へ、健康で豊かな活力のある生活を送ることができるように、地域住民と密着した生涯学習の推進を図ります。
- 2、「和」をつなぐ 主催講座の活性化と活動の深化、及び地域団体、関係機関との連携を密にし、幅広い公民館運営に努めます。
- 3、「もの」をつなぐ 地域の文化施設等とのオンライン講座を含めた連携・共有化の推進を図るとともに、環境保全施設を活用した取組を強化し、誰もが安心して暮らせるまちづくりに取り組みます。

## 公民館長のコメント

公民館長の栗屋です。新年度を迎えるに当たり、一言ご挨拶を申し上げます。

私が赤松公民館に赴任して、早いものであつという間に一年が経過いたしました。なにも分からないままのスタートでしたが、地域団体の皆さまや自治会長の皆さまにご協力を頂き、どうかこの一年を無事に終了することができました。この紙面を借りて心よりお礼を申し上げます。

さて、今年度は上記に記載したとおり、「人」・「和」・「もの」をつなぐ活動を展開して参ります。

公民館を中心としたまちづくりを積極的に推進したいと思います。そのためには、公民館とまちづくり協議会や自治会長会の皆さまと三位一体（三輪車構想）となった取組を強化していく必要があります。具体的な活動内容はすでに策定しておりますが、一歩ずつ着実に推進して行きたいと思っております。

コロナ禍の生活が続いておりますが、少しでも地域の皆さまに寄添う公民館活動を実施し、「活力のある地域づくり」を目指して参ります。今後とも、皆さまのご協力とご支援を賜りますようお願い申し上げます。



## 鍋島主水茂里年譜を発行

古文書講読会は、この程、日本の歴史でも激動の戦国時代に生きた鍋島茂里の生涯を記録した貴重な資料を基に、茂里の年譜をまとめて発行しました。

「茂里年譜」は難しい漢字と、時代特有な意味を含む熟語などの読解に苦勞しながら、講読会の皆さんの協力で最後まで読み通すことができました。

この鍋島主水茂里年譜は、佐賀県立図書館に寄贈し、登録が完了した時点で、一般の方に閲覧可能となる予定です。なお、赤松公民館の図書室にも棚入れしております。

皆さまも是非、ご覧になっていただけたらと思います。



古文書講読会の会員を募集中です。

## 主催講座の案内・報告

### さが学講座

今年度のさが学講座の予定をお知らせします。赤松には龍造寺氏時代から鍋島藩にかけての史跡がたくさん残っており、また、幕末維新期には数多くの優秀な人材を輩出した歴史豊かなまちです。

佐賀の誇りともいえる貴重な歴史について学び、そして次世代の子どもたちに伝えていけたら…という願いを込めて今年も魅力的な講座を企画しました。

開催日	テーマ・タイトル	講師
5月31日(火)	エピソードから見る大隈重信	江口 直明さん (大隈重信記念館館長)
6月27日(月)	明治時代肥前町でコレラと戦った警察官 増田敬太郎物語	平石久仁博さん (元鳥栖保健所勤務 臨床検査技師)
7月25日(月)	佐賀藩の西洋医学と医人達 (相良知安ほか)	相良 隆弘さん (佐賀医学史研究会)
8月22日(月)	生誕 200年 枝吉神陽	野下 敏樹さん (佐賀城本丸歴史館 学芸員)
9月26日(月)	小城藩主鍋島直能と桜岡(小城公園の前身)	中尾友香梨さん (佐賀大学人文・芸術部門准教授)
11月未定	公民館の周辺をあるいて見よう	藤口 悦子さん (公益財団法人鍋島報效会 理事)

### さが学・人権ふれあい学級合同現地研修会を実施!

3月17日(木)に、さが学講座と人権ふれあい学級との合同で現地研修会を開催しました。

今回の研修は、赤松地区と縁の深い蓮池藩(鍋島藩初代藩主勝茂の三男直澄が分家し初代藩主となった。)の歴史を学ぶとともに、蓮池公園を散策して戊辰之役出征記念碑やマリア観音像(天草の島原の乱に直澄公が出兵した際に戦利品として持ち帰った像)を見学し、人権や平和の尊さについて学びました。

また、熊野権現神社を訪ね、カセドリ(来訪神としてユネスコ無形文化遺産に登録)の由来を聴き、地方に残る貴重な文化遺産を見学しました。かせどり保存会の会長武藤隆信氏から「カセドリに扮する若者(後継者)の育成が課題だ」と聞き、持続可能な文化の継承の大切を実感した研修となりました。

研修者からの「カセドリさんをお願いして、コロナを早く退散させて欲しい」との一言に頷きました。



### 第8回「佐賀のまちづくり賞」知事賞を受賞!!

水鏡プロジェクト実行委員会が開催した「おほり灯ろうまつり」が、佐賀県建築士会や建設業界が良好な環境の手本となるようなまちづくりを表彰する「佐賀のまちづくり賞」において見事、知事賞に輝き、関係者一同、喜びに沸きました。

この受賞は、第24回佐賀市景観賞(令和2年度)を受賞したことに続く快挙です。

昨年度は、コロナ禍の中、入念にコロナ対策を講じながらの開催でしたが、この受賞を契機に、プロジェクト実行委員の皆さまの、ますますのご健闘を期待したいと思います。

(表彰式では、4月13日に赤松公民館において、佐賀県建築士会の大家敏治会長より、蘭春男プロジェクト実行委員長に、賞状、盾、記念品が授与されました。)



### 赤松公民館からチャンピオンが誕生!

2022年2月13日、アクロス福岡で行われた九州プロキックボクシングのタイトル防衛戦で、実践空手管正会貞松道場の貞松宏隆選手が見事ライト級初防衛に成功しました。

貞松選手は、大学一年生の頃にプロデビューを果たし、見事初戦を白星で飾ると、次々に勝ち星を挙げ、昨年2月には九州プロキックボクシングの初代ライト級の王者となり、プロ戦績6戦5勝1敗と快挙を成し遂げました。

貞松選手から、「私の根本にあるのは空手で、小学生の頃に遊びを程々にして、赤松公民館で練習を頑張ったよかったです。」とコメントを頂きました。赤松公民館で頑張っている皆さんの励みになればと思います。改めて、貞松選手の今後のご活躍を期待いたします。



## ぴよカフェ お花のハーモニー「フラワーアレンジメント」に挑戦!

3/14日(月)、フラワー装飾1級技能士・フラワーアーティストの松本光先生をお招きして、フラワーアレンジメントに挑戦しました。参加者は、春の花を個性豊かに、おもい思いに飾り付けました。

途中、飾り付けた作品に、松本先生が少し手を入れるだけで見違えるように花のコラボレーションが芽生え、一段と美しくなりました。皆さん大満足の出来栄でした。

(好評を頂いておりました主催講座の「ぴよカフェ」は、3月の講座をもって終了となります。この事業は「地域いきいきさがふれあい基金」の助成金で行われていましたが、この助成金の終了に伴い終了するものです。これまで関わって来られた関係者の皆さま、ご協力ありがとうございました。)



## ピヨピヨひろば

ピヨピヨひろばは、**就園前の乳幼児とその保護者**のためのひろばです。

子育て支援グループ「おたすけママ」のスタッフが待っています！  
事前申し込みの必要はありません。どうぞ自由に参加してください。



**とき** 毎週木曜日(祝日・第5木曜日は休み) 10:00～12:00

**ところ** フリースペース

## 赤松子育てサロン

子育て支援センター「ゆめぼけっと」の先生やサロンボランティアスタッフの指導で、季節にあった行事や親子遊びを楽しんでいます。

赤松子育てサロンに遊びに来ませんか？

**参加対象** 1歳以上の未就園児 定員20組程度

**申込方法** お電話もしくは対面で、住所・氏名・電話番号をお伝えください。

※日程、内容は変更になる場合があります。  
時間は10:00～11:30です。

開催日	内容
5月11日(水)	中止(コロナ対策)
6月8日(水)	はじめまして!!
7月27日(水)	水あそび
9月14日(水)	龍谷高校のおねえさんたちとあそぼう
10月12日(水)	運動会
11月9日(水)	楽しい遠足
12月14日(水)	クリスマス
1月11日(水)	お正月
2月8日(水)	おかしづくり
3月8日(水)	お別れ会

## スポーツで爽やかな汗を流して健康増進! 校区体協 令和4年度 行事予定

新型コロナウイルスの動向で先行き不透明ですが、今年度も地域の皆さんの交流と、健康増進・体力向上を目的に開催されます。

ぜひ、お気軽にご参加ください。



	開催日	行事内容	場所
令和4年	5月22日(日)	町区対抗グランドゴルフ大会	赤松小学校グランド
	6月19日(日)	町区対抗ソフトバレーボール大会	赤松小学校体育館
	10月9日(日)	赤松校区体育祭	赤松小学校グランド
	11月6日(日)	町区対抗ペンタク大会	赤松小学校グランド
	12月4日(日)	町区対抗ミニバレーボール大会	赤松小学校体育館
令和5年	1月22日(日)	佐賀市校区対抗駅伝大会	佐賀市東与賀町
	2月12日(日)	チーム対抗ボウリング大会	アーガスボウリング場
	3月26日(日)	桜ウオーキング大会	旧佐賀線道路(公民館集合)

なお、下線の引いてある大会は、当日が雨天の場合は翌週が予備日となっています。

# 街角リポート

## 春爛漫の西城内

西城内会長 西村 律子さん

昭和四十九年五月に、西城内に住んでいた夫に嫁いで、早や四十八年。生れ育った所より長くなりました。西城内は、静かない所です。災害もありません。遊歩道は、今、桜が満開です。木々も芽吹きを迎えています。

春爛漫。これから先、人の往来も多くなります。賑やかにになります。楽しみです。コロナも早く終息しますように！



## 転出の挨拶

### 山本 浩幸 (前 主事)

この度、4月1日付で、諸富町公民館に異動になりました。

少なくとも3~4年は赤松校区にお世話になるつもりでしたが、わずか1年の勤務にとどまり、私自身驚いています。

コロナ禍ということもあり、なかなか校区の皆様と触れ合う機会に恵まれませんでした。旧佐賀藩のお膝元という絶好のロケーションで1年間勤務ができたことは、良い思い出となっています。

また、昼休みにほぼ毎日、お堀の周りを20分程ウォーキングしていたのですが、それがもうできないことが残念です。

道半ばで去る形になりましたが、赤松校区の皆様には本当に感謝しております。ありがとうございました。



### 江頭るり子 (前 主事)

平成25年4月に赤松公民館へ赴任して、早いもので9年という月日が経ちました。

あっという間の9年間、皆様と一緒に楽しく活動しながら、多くのことを学ばせていただきました。たくさんの方の思い出とともに、皆様にお世話になったことに対し深く感謝申し上げます。いつも優しく温かく接していただきありがとうございました。

新任地でも赤松での経験を活かし、地域のお役に立てるように頑張りたいと思います。

赤松校区のますますの発展と皆様のご健康をお祈りしています。



## 新任の挨拶

### 村岡美恵子 (新 主事)

4月1日付けで、赤松公民館に配属されました村岡美恵子です。

地域の拠り所である公民館を、皆様に快適にご利用いただけるように、多くのことを学びながら地域の皆様と共に歩んでいきたいと思っています。どうぞお気軽にお声掛けください。よろしくお願いいたします。



### 兵働由美子 (新 職員)

この度、赤松公民館に赴任いたしました。

昨年5月に佐賀に引っ越してきた1年弱。まだまだ佐賀に慣れないうちに公民館という地域密着のお仕事をさせていただくことになり、右往左往している毎日です。

地区の皆様にご指導いただきながら、公民館と佐賀をもっともっと勉強していきたいと思っています。どうぞよろしくお願いいたします。



## 行事予定

6月

- 1日(水) 将棋のひろば
- 2日(木) ピョピョひろば
- 6日(月) ふれあいサロン本丸
- 8日(水) 将棋のひろば、子育てサロン
- 9日(木) ピョピョひろば
- 10日(金) 民生委員・児童委員協議会
- 15日(水) 将棋のひろば
- 16日(木) ピョピョひろば
- 17日(金) 自治会長会
- 19日(日) 休館日
- バレーボール大会
- 22日(水) 将棋のひろば
- 23日(木) ピョピョひろば

7月

- 3日(日) ふれあいサロン本丸
- 6日(水) 将棋のひろば
- 7日(木) ピョピョひろば
- 民生委員・児童委員協議会
- 13日(水) 将棋のひろば
- 14日(木) ピョピョひろば
- 15日(金) 自治会長会
- 17日(日) 休館日
- 20日(水) 将棋のひろば
- 21日(木) ピョピョひろば
- 27日(水) 将棋のひろば、子育てサロン
- 28日(木) ピョピョひろば



※新型コロナウイルスの状況により、予定・内容は変更する場合があります。